Prensa de la Independencia
Simón Bolívar
Simón Bolívar
Despues de Carabobo
El nacimiento del nuevo Estado, no obstante, no estaba exento de dificultades. En el interior de su estructura se germinaban diversos obstáculos para su funcionamiento.
Francisco de Paula Santander, vicepresidente de la república, se encargó del ejercicio del poder ejecutivo. Bolívar, por su parte, se dirigió al Sur para continuar con las acciones militares patriotas. En la Campaña del Sur Bolívar tendrá la colaboración de nuevas figuras que no habían tenido la misma
preponderancia en la independencia de Venezuela: Antonio José de Sucre, Juan José Flores, Bartolomé Salom, Manuel Valdés.
Para poder trasladar las fuerzas patriotas a la zona de Ecuador, se ve obligado a hacer frente a la resistencia realista. Derrota a las tropas enemigas en la batalla de Bomboná y logra abrirse paso hacia el sur. Las fuerzas argentinas, chilenas y peruanas se encuentran comandadas por el general José de San Martín. La máxima representación del contingente realista, el virrey, se repliega a la sierra y se convierte en una seria amenaza para la reciente independencia decretada en Lima.
El 24 de mayo de 1822 Antonio José de Sucre logra una decisiva victoria en la batalla de Pichincha, permitiéndole a la causa patriota la anexión de Guayaquil. Sin embargo, San Martín y Bolívar tenían posiciones políticas irreconciliables. San Martín era partidario de una independencia negociada con España que podía incluso conservar la estructura de Estado monárquica detentada por la metrópolis. Bolívar, asumía la postura de que el proceso independentista tenía que fundamentarse en una república autónoma.
El 26 de julio de 1822 cuando Simón Bolívar y José de San Martín se entrevistan en Guayaquil ponen de manifiesto la

A partir de este instante, Bolívar se enfrenta a una nueva realidad política en el continente. Sus acciones ya no se pueden limitar a la independencia de Perú; ahora debe lograr la liberación de los Estados del sur. Sin embargo, mientras más aumenta el radio de sus acciones también se incrementa el nivel de las dificultades y resistencias de su proyecto en Colombia. La administración central comienza a ponerle obstáculos para el otorgamiento de recursos, se le critica la viabilidad de sus operaciones militares, e incluso se llega a pensar que todo esto es un sacrificio para los neogranadinos debido a un delirio político.

disimilitud de sus ideas. San Martín aspira que Bolívar le brinde apoyo militar y al mismo tiempo que no se altere la situación política que ha favorecido a Perú. Entre ambos líderes no se llega a ningún acuerdo. San Martín opta por

retirarse.

http://200.2.12.132/SVI Potenciado por Joomla! Generado: 8 November, 2025, 22:31

Dicha negativa se ve reflejada en un decreto de julio de 1824 del Congreso de Bogotá, el cual resuelve quitarle a Bolívar los poderes extraordinarios conferidos así como el mando del ejército. Entretanto, a pesar de la resolución emitida por el parlamento, Antonio José de Sucre derrota a las fuerzas del virrey en la batalla de Ayacucho el 9 de diciembre de ese año. La victoria es definitiva.

## Consulte:

- Orígenes
- Vida pública
- En el exilio
- Morillo y el asentamiento en Angostura
- Sueño de integración
- El ocaso